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Secretária(o) de 
Educação do governo 

de Dr. Milton (Avante) é 
escolhida(o) no voto

TRANSIÇÃO DE MANDATO

CÂMARA MUNICIPAL
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Vereador Zé Osório (PSB) 
é candidato a 

presidente da Câmara 
de Ponte Nova

SAÚDE/HAG
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Emoção no reencontro 
do paciente Breno Soares 

de Paula com seu 
cachorro Lião

 O julgamento na Justiça bri-
tânica que definirá se a mine-
radora anglo-australiana BHP 
Billiton é responsável pela tra-
gédia do rompimento da Barra-
gem de Fundão, em Mariana, em 
novembro de  2015, começou na 
segunda-feira passada, dia 21 de 
outubro. O julgamento da ação 
no Reino Unido envolve 620 mil 
pessoas e pode gerar R$ 266 bi-
lhões de indenizações.

ESPORTES
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Corrida do Bombeiro de 
Ponte Nova marca despedida do 

comandante dos Bombeiros
 A Corrida do Bombeiro de Ponte Nova 
realizada no domingo passado, 20 de outubro, 
encerrou com sucesso o ciclo do tenente Neylor 
Henrique Garcia no comando do 3° Pelotão do 
Corpo de Bombeiros, após quase 03 (três) anos 
de ações em todo o Vale do Rio Piranga.
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 Uma mulher de 28 anos, Bianca Lima, moradora do 
município de Jequeri, morreu em um acidente de carro no 
domingo, 20 de outubro, às 16 horas, na MG-329, próximo 
ao posto de pesagem de carga da Polícia Rodoviária Federal, 
conhecida como balança de Rio Casca.

Mulher de Jequeri morre 
em grave acidente na Rodovia 

MG-329, perto de Rio Casca

Começa em Londres, na Inglaterra, o 
julgamento das ações contra a BHP Billiton

 Página 10

Aumento de salários de 
vereadores de Viçosa sofre investida 

contra do MP e da Justiça

 A 2ª Promotoria de Justiça, órgão do Ministé-
rio Público de Viçosa recomendou à Câmara Municipal 
a anulação da Resolução nº 004/2024, que aumentou 
o subsídio dos vereadores de R$ 8 mil para R$ 12 mil, a 
partir de 1º de janeiro de 2025.  A Justiça já suspendeu o 
aumento, de forma liminar.

Protestos em Londres durante o julgamento (crédito da foto: @francisco Proner/Pogust Goodhead)

Bianca Lima perdeu a vida em acidente que envolveu o carro que dirigia e uma Jeep 
Compass (crédito da foto: arquivo de mídia social)
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 A p r e -
ciador do bom 
futebol e sem ser 
alvinegro, na se-
mana de recupe-
ração cirúrgica 
me restou acom-
panhar pela TV o 
futebol nacional e 
internacional. Foi 
deveras gratifi-
cante ver dois alvinegros (Galo 
e Botafogo) em exibições de 
primeira ordem. Começo pelo 
jogo do Galo. Terminado o jogo 
sintonizo a FOX Sports da Ar-
gentina para ver o sentimento 
deles. A manchete no rodapé 
da TV estava lá: “El Galo de 
la Noche”. No meu portunhol 
fiquei com a tradução A NOI-
TE DO GALO. A culpa, segun-
do a imprensa argentina, foi 
despejada sobre o treinador 
Gallardo. A aposta dele que 
não deu certo. Aí puxam do 
baú a falta de resultado desde 
que recentemente o treinador 
retornou ao River Plate. Seis 
partidas sem vitórias. Como o 
Galo não tem nada com isso, 
foi para cima e liquidou o jogo 
no segundo tempo. Poderia ter 
sido mais de 3X0. O River leva 
o gosto amargo de uma semifi-
nal em que foi dominado pelo 
Galão da Massa.
 A novidade nesse 
jogo foi o brilho do improvável 
Deyverson. Dois gols e uma 
assistência. Deyvinho já virou 
ídolo e se espera para o segun-
do jogo em Buenos Aires, que 
a ciumeira não entre em cam-
po. No jogo de volta o Galo joga 
pelo empate ou até derrota por 
2 gols. Se perder por diferença 
de 3, haverá disputa de pênal-
tis. Tudo tranquilo? Em se tra-
tando do River em seu estádio 
todo cuidado é pouco. Além 
da superação técnica, tem a 
provocação característica dos 
argentinos e 80 mil torcedo-
res empurrando o time. Vai 

haver muita catimba 
e o Atlético vai preci-
sar de cabeça no lugar 
para fugir das armadi-
lhas. Acho difícil que 
a classificação para a 
final da Copa Liberta-
dores escape das mãos 
do alvinegro de Minas. 
Não vai ser fácil, mas o 
torcedor acredita vê-lo 

na final num encontro prová-
vel contra o Botafogo.
 A vitória acachapan-
te do Botafogo (5X0) contra o 
Peñarol, demonstrou porque 
ele é líder do campeonato bra-
sileiro. O também improvável 
Savarino fez 2 gols e participou 
indiretamente de mais 2. Luiz 
Henrique também foi destaque 
e eleito pela CONMEMBOL o 
herói do jogo. O segundo tem-
po foi avassalador e credencia 
o Botafogo para a final da Li-
bertadores em Buenos Aires no 
dia 30 de novembro. Que seja 
então, uma final brasileira. Os 
dois jogos me levam a refletir 
porque nossa safra de técnicos 
é sofrível. No Botafogo temos 
o português Artur Jorge e no 
Galo o argentino Milito. A ca-
pacidade desses dois técnicos 
ficou clara na virada no pri-
meiro para o segundo tempo. 
Sem substituições, os técnicos 
reposicionaram alguns jogado-
res e o melhor jogo de cada um 
fluiu. Enquanto isso no Cruzei-
ro, o novo treinador ainda não 
conhece o sabor da vitória após 
6 jogos. Pode classificar para a 
final da Sul-americana jogando 
na Argentina? Pode! Vai ter que 
jogar bem mais do que jogou 
ontem contra o Lanus.
 Na Europa terça-feira 
Vinícius Jr fez 3 gols na vitória 
de 5X2 do Real sobre o Dort-
mund. Na quarta-feira Rafinha 
fez 3 na vitória do Barça (4X1) 
contra o Bayern. Que eles tra-
gam essas inspirações para a 
seleção brasileira. 

Semana alvinegra 

 Olá, tudo bom?
 No próximo do-
mingo haverá o segundo 
turno das eleições para 
Prefeito em 51 (cinquen-
ta e uma) cidades de todo 
do Brasil. Tal situação 
ocorre quando a cidade 
possui mais de 200 mil 
eleitores e onde um dos 
candidatos não venceu 
no primeiro turno.
 Não é a primei-
ra vez que falamos que as 
eleições municipais são o 
termômetro para as elei-
ções gerais, presidenciais, 
a ocorrerem em 2026. As 
pesquisas eleitorais divul-
gadas por institutos auto-
rizados têm demonstrado 
um certo favoritismo da 
chamada direita ou centro 
e um aumento da rejeição 
da esquerda nas principais 
cidades que estão com a 
disputa em segundo tur-
no. Na maior cidade do 
País e da América Latina, 

São Paulo/SP, o candidato 
apoiado por lideranças da 
direita está com grande 
vantagem. Cabe ressaltar 
que o prazo para registrar 
pesquisas eleitorais termi-
nou na última segunda, 22 
de outubro.
 Certa feita aprendi 
com um amigo: “nada fica 
escondido”. Usando tal ci-
tação, e considerando que 
hoje as redes sociais e a 
internet não perdoam, cer-
tamente a tendência do pa-
rágrafo anterior, caso seja 
confirmada no domingo, 
é reflexo de algumas esco-
lhas realizadas nos últimos 
02 (dois) anos de gestão 
federal. Embora cada um 
tenha as suas preferências, 
fato é que a atual adminis-
tração federal ainda não 
decolou. São problemas 

dos mais diversos: queima-
das e seca na Amazônia, 
problema com concessio-
nária de energia elétrica 
no Estado de São Paulo, 
instabilidade jurídica, re-
forma tributária voraz e 
economia patinando. Isso 
sem contar as derrapadas 
internacionais e diplomá-
ticas além das supostas pe-
daladas fiscais, filmes que 
já vimos uns tempos atrás. 
 Além de jogar a cul-
pa em ex-administradores 
e não resolver o problema, 
certamente esse conjunto 
de fatores influenciará o 
eleitorado, mais conectado 
do que nunca, o que reflete 
nas pesquisas, na presença 
e no resultado das urnas. 
Aguardemos os resultados 
do próximo domingo. Um 
forte abraço!

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

A galinha Margarida (de Copacabana) 
e a cachorra Kiara (de Palmeiras)

Eleições 2024 e o domingo!

 Elas têm algo em co-
mum no reino perverso dos ho-
mens: são animais domésticos e 
dóceis fêmeas. Kiara (foto de Si-
nésio) late e corre para todos os 
lados. Chega a se irritar com a sua 
cama e deita no passeio da Escola 
Dr. José Mariano, em Palmeiras. 
Parece que quer falar. Faz pirraça?
 Eu desaconselho! É 
melhor ter instintos animais que 
a inteligência brutal dos huma-
nos. Sinésio e Daiany adotaram 
Kiara, que eu conheci nos tempos 
do Bar PiraK (era na esquina da 
José Vieira Martins com Avenida 
Dr. José Mariano, em Palmeiras) 
como Suzy. Ela agora é a mascote 
do Pet Feliz.
 Naquele mesmo bar eu 
tive acalorada discussão sobre apli-
car injeção para impedir e silenciar a 

menstruação (cio) das cadelas. Com 
isso, acho que Kiara é virgem até hoje 
(rsrsrsrs). Assim como a galinha Mar-
garida (mistura de caipira com gar-
nizé) que anda solitária pelas ruas 
de Copacabana. Esta galinha, que eu 
batizei de Margarida (foto de Marcin 
Ferreira), come milho na minha mão 
e atende meu chamado. É a verdade 
mais que verdadeira!
 Em Copacabana, fi-
quei sabendo pelo Marcin Fer-
reira, da Mercearia Copacabana, 
que Margarida não “dorme com 
as galinhas”. Ela anda até qua-
se 10 horas da noite (como na 
foto). Nunca namorou, mas bota 
ovo. Agora deu de dormir dentro 
do caixote cheio de milho. Cami-
nha e cisca sem incomodar nin-
guém. E se esboça algum ruído 
vocal, isto só acontece quando a 

meninada corre atrás. E tem um 
punhado de meninas e meninos 
em Copacabana!
 Kiara fica meio per-
dida quando a loja de ração Pet 
Feliz fecha a porta. Aí foge para 
as bandas do Mistura Fina, sem-
pre em companhia de Pretinha, 
outra cadela comunitária. Em 
Copacabana, Margarida é mais 
conhecida como “cagona”. 
 Coisa que eu nunca vi, 
desde que conheci a galinha, que 
tem dona: Tatá, mãe da menina 
Maria, e filha da saudosa Dona 
Sônia, senhora que virou símbo-
lo daquele bairro cheio de des-
cendentes de ferroviários, além 
vários ferroviários vivos, como 
“Cacetinho”.
 Abraços para a cachor-
ro Kiara e galinha Margarida: 
bom final de semana!
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Prefeito eleito Dr. Milton (Avante) começa 
a transição de governo com novidades

Estudantes de Florestal recebem prêmio pela 
criação de aplicativo para ajudar autistas

Homenageados recebem 
diplomas em noite solene 
na Câmara de Ponte Nova

CONSAGRAÇÃO PÚBLICA

UFV

 No dia 14 de outu-
bro foi publicado o decre-
to de nº 13.741/2024, que 
nomeia os membros da Co-
missão de Transição. Repre-
sentantes do atual governo: 
Sandra Regina Brandão Gui-
marães, secretária munici-
pal de Governo; Guilherme 
Otto Brito Koehne, assessor 
Jurídico; Fernanda de Ma-
galhães Ribeiro, secretária 
municipal de Cultura, Turis-

mo e Comunicação; Bruno 
Oliveira do Carmo, assessor 
Executivo de Gabinete. 
 Indicados pelo 
prefeito eleito Dr. Milton 
(Avante): Marcelo Henri-
que de Mello; Filipe Rezen-
de Murad Semião; José “Zé 
Roberto” Lourenço Júnior. 
A coordenação da Comis-
são de Transição de Man-
dato é de Sandra Regina 
Brandão Guimarães.

Decreto do Prefeito Wagner Mol 
Guimarães nomeia Comissão de 

Transição de Mandato

Praça Getúlio Vargas (Centro 
Histórico), com profissionais 
da rede municipal de ensino 
para a realização da escolha 
da nova (o) secretário. O re-
sultado, por voto secreto, 
dos 03 (três) mais votados, 
será submetido ao prefeito 
eleito que escolherá o prefe-
rido, não sendo necessaria-
mente o mais votado.
 Tiveram direito a 
voto: diretores e vice-di-
retores, especialistas da 
Educação Básica, 01 (um) 
professor de cada turno, 
entre efetivos. 

e apoio da Escola Politécnica 
da Universidade de São Pau-
lo. O prêmio foi concedido 
devido ao projeto FaceLita, 
um aplicativo voltado para 
crianças com Transtorno de 
Espectro Autista (TEA) que 
sofrem de alexitimia, ou seja, 
que têm dificuldade em iden-
tificar ou expressar emoções 
e/ou sensações.  
 Em formato de game, 
o aplicativo foi idealizado para 
ser um instrumento de apoio 
aos pais e profissionais de saú-
de na condução do tratamento 
dessas crianças que, enquanto 
jogam e interagem com histó-
rias, vão aprendendo a manifes-
tar suas emoções e associá-las a 
expressões faciais. O aplicativo 
premiado, que já despertou o 
interesse de escolas, terapeutas 
e psicólogos. 

sagração Pública Especial pelos 30 
anos; a Associação dos Pais e dos 
Amigos dos Excepcionais (Apae), 
representada pelo presidente José 
Alfredo Padovani, pelos 50 anos. 
Personalidade que receberam o 
Diploma de Consagração Pública: 
Ivo Francisco  de Paula Júnior/ in-
dicação do vereador André Pessata 
(Podemos); José Mauro Raimun-
di/indicação de Aninha de Fizica 
(PSB); José Paulo Gomides/indi-
cação Emerson Carvalho; Leandro 
“Senzala” Lelis da Costa/indica-
ção Dr. Wellerson Mayrink (PRD); 
Paulo Henrique Nunes Barbosa/
indicação Sérgio Ferrugem (Repu-
blicanos); Sérgio Alves dos Santos/
indicação de Zé Roberto Júnior 
(Rede Sustentabilidade; Wesley 
Amato Sérvulo/indicação Juquinha 
Santiago e Clarissa Guimarães/in-
dicação Guto Malta (PT).
 Empresas que recebe-
ram o Diploma de Consagração 
Pública: Abdala Clínica de Vacina e 
Serviços de Saúde/indicação Wag-
ner Gomides; A 7 Corretagem Ltda/
indicação Suellenn Fisioterapeuta; 
Centro Espírita São Cosme e São 
Damião/indicação de Zé Osório; 
Fabiano da Silva/Núcleo Barman 
Fest Drinks/indicação Fiota (União 
Brasil) e Líver - Administradora e 
Corretora de Imóveis Ltda/indica-
ção Antônio Carlos Pracatá (PDT).

por sobre o Rio Piranga, 
além da construção de pas-
seio de pedestres dentro da 
ponte; emissão de posse de 
terreno para a AmaCopa, 
para a construção do cam-
po de futebol; destravar o 
embargo do Bairro Nova 
Copacabana a infraestru-
tura (calçamento, ilumina-
ção, redes de esgoto e água, 
drenagem); drenagem na 
Rua Copacabana.
 Além destas rei-
vindicações, outros temas 
foram abordados: Horta 
Comunitária; apoio da im-
plantação da APA (Área de 
Proteção Ambiental), acima 

 Na semana passada 
(16/10), o prefeito Dr. Milton 
(Avante), que assumirá o 
Poder Executivo em 1º de ja-
neiro de 2025, começou suas 
ações após a instalação da 
Comissão de Transição no-
meada pelo Prefeito Wagner 
Mol. Ele, a vice-prefeita Ani-
nha de Fizica e Fernanda Ri-
beiro (membra da Comissão 
de Transição) comandaram 
a eleição da futura secretária 
municipal de Educação.
 Eles se reuniram no 
pátio interno da Escola Mu-
nicipal Dr. Otávio Soares, na 

 Os estudantes Juan 
Pablo Andrade Avelar (Ciência 
da Computação), Anna Luisa 
Ferreira Costa (Física) e Leo-
nardo Araujo Resende Aguiar 
(Ciência da Computação), do 
campus da Universidade Fede-
ração de Viçosa (UFV), que fica 
o municipal de Florestal, vol-
taram na segunda-feira, dia 21 
de outubro, que uma viagem ao 
Vale do Silício, em São Francis-
co, no estado da Califórnia, nos 
Estados Unidos. 
 A viagem foi um do 
prêmios recebidos pela equipe 
que venceu a categoria Saúde 
da 12ª edição do Campus Mo-
bile. Trata-se de um concurso 
de ideias e soluções realizado 
pela Associação do Labora-
tório de Sistemas Integráveis 
Tecnológico (LSI-TEC), com 
patrocínio do Instituto Claro 

 Em sessão especial reali-
zada pela Câmara de Ponte Nova, 
08 (oito) pessoas e 07 (sete) insti-
tuições e empresas receberam o Di-
ploma de Consagração Pública, na 
noite de 18 de outubro. A cerimô-
nia reuniu mais de uma centena de 
pessoas, incluindo homenageados, 
seus familiares e amigos, no Plená-
rio João Mayrink, que fica localiza-
do no Bairro CDI.
 A cerimônia foi aberta 
pelo presidente da Câmara, verea-
dor Dr. Wellerson Mayrink (PRD), 
que compôs a mesa de trabalhos 
ao lado dos colegas da Mesa Di-
retora, Zé Roberto Júnior (Rede 
Sustentabilidade/vice-presidente) 
e Antônio Carlos Pracatá (PDT/se-
cretário). Também fizeram parte 
da Mesa: major Maciel e o capitão 
Thiago, comandante e subcoman-
dante da PM, e o comandante do 
Corpo de Bombeiros Carlos Vitorio 
Cassuce Júnior. A programação cul-
tural do evento ficou por conta do 
cantor, compositor e instrumentis-
ta Délcio Stavanato, que abrilhan-
tou a noite com canções da música 
popular brasileira em voz e violão.

Homenageados
 A Academia de Letras, 
Ciências e Artes de Ponte Nova 
(Alepon), representada por João 
Mattos, recebeu o diploma de Con-

 No sábado passado, 
19 de outubro, o prefeito elei-
to Dr. Milton (Avante) visitou 
o Bairro Copacabana e se en-
controu com o vereador elei-
to Marcinho de Belim (PDT). 
Conforme apurou a editoria 
do Líder Notícias, o cardio-
logista médico assinalou que 
pretende administrar Ponte 
Nova em harmonia com os 
vereadores, sejam eles de 
oposição ou situação.
 Na ida ao Bairro 
Copacabana, Dr. Milton  
ficou sabendo das neces-
sidades dos moradores: 
término da ponte que dá 
acesso ao bairro, passando 

Momento da movimentação dos profissionais de educação na Escola Municipal Dr. Otávio Soares para a 
lista tríplice que indicará o secretário municipal de Educação (crédito da foto: divulgação da Comissão 
de Transição de Mandato)

Dr. Milton (Avante) e o vereador eleito Marcinho de Belim, na ponte “inacabada” de Copacabana (crédito 
da foto: divulgação da Comissão de Transição de Mandato)

da Santinha de Copacabana; 
revitalização da praça prin-
cipal do bairro; solução para 

a curva da Rua Marcos Giar-
dini, onde enormes pedras 
estão ameaçadas de cair.

Em atividade inédita, o prefeito que assume em 2025 terá uma secretária municipal de Educação eleita

Dr. Milton visita Copacabana e abre diálogo 
com o vereador eleito Marcinho de Belim (PDT)



@ helidamartins.hm - Saúde é urgente!

@flacheco08 – Na leitura dos pupilos 
do Macuco!

@lisa_daniel – Na Ladeira Felipe Neri/RJ: 
o caminho de volta!

@nelson_batera - Música para acalentar 
a alma!
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Lilian Moreira

 “Neste seu dia, quero que você se 
lembre de que a maior base da nossa jor-
nada é o AMOR. Foi através desse amor que 
conquistamos tanto, que nos orgulhamos 
das nossas vitórias e resignificamos nos-
sas caminhadas. Espero viver ainda mais 
momentos assim ao seu lado”, diz a emo-
cionada filha Marina no dia o aniversário de 
seu pai, Marcos Dias: 07 de outubro.

 O 1º prêmio ninguém esquece! Com certeza 
esta máxima da publicidade brasileira (Whashing-
ton Oliveto) serve para o pequeno João Bueno Ribeiro 
(esq.) filho da polivalente secretária Fernanda Ribeiro. 
Ele acaba de ganhar troféu esportivo com o parceiro 
Rhuan jogando o 5º torneio de Beach Tennis no Arena 
10: centro de esportes no CDI. Parabéns aos campeões!

Marcos Dias e Marina

João Bueno Ribeiro

O post de Lilian Moreira no Facebook chama a atenção ao citar a famosa estilista e empresária 
francesa Coco Chanel: "Uma mulher precisa ser duas coisas: quem é e o que ela quiser".
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EM DEFESA DO MEIO AMBIENTE

ENTREVISTA: Marcinho de Belim, 
vereador eleito pelo PDT, com 420 votos

lim revelou ao Líder Notícias 
que elencou para Dr. Milton 
(Avante) as principais reivin-
dicações dos bairros Copaca-
bana e Nova Copacabana.
 “Eu o levei até mi-
nha residência e tivemos 
quase 02 (duas) horas de 
conversa. Eu pontuei para 
ele as deficiências que o 
bairro tem: término da pon-
te, a falta do campinho para 
o lazer das crianças. Disse 
para ele que Bairro Nova Co-
pacabana está embargado 
(judicialmente) e 04 (qua-
tro) ruas não têm infraestru-
tura (calçamento, redes de 
esgoto e água, drenagem). 
Falamos também que a pon-
te que fica no fim da rua que 
dá acesso à zona rural tam-
bém precisa ser mexida. ti-
vemos um diálogo bom. E ele 
(Dr. Milton) se comprometeu 
em resolvê-los”, disse Mar-
cinho de Belim ao jornalista 
Ricardo Motta.
 Sobre a pauta verde 
para ser discutida e votada 
no Legislativo ponte-noven-
se, Marcinho de Belim disse 
que vai criar um projeto de lei 
para devolver a autonomia ao 
Codema (Conselho Municipal 
de Conservação e Defesa do 
Meio Ambiente). “O Codema 
tem que ser independente e 

quase 07 (sete) meses, ela 
diminuiu, quase que 99%.  
Agora com as chuvas, as 
águas voltaram”. 
 Ao finalizar sua 
entrevista Marcinho de Be-
lim disse:  "O Governo está 
chegando agora, com toda 
força, com toda vontade. 
Houve uma renovação no Le-
gislativo onde  foram eleitos 

seu presidente tem que ser 
eleito. Todo corte de árvore 
tem que ser analisado indi-
vidualmente e não em bloco. 
Precisamos recuperar o defi-
cit de mais 40 mil árvores no 
Passa-Cinco. Vou trabalhar 
para que o Meio Ambiente 
em Ponte Nova possa ser 
mais respeitado”, comentou 
o vereador do PDT.
 Disse da luta da 
AmaCopa (Associação Comu-
nitária dos Moradores e Ami-
gos do Bairro Copacabana e 
Adjacências para implanta-
ção da Área de Proteção Am-
biental (APA), que fica acima 
das nascentes da Santinha 
de Copacabana. Isto acaba-
rá com a erosão existente. 
“Para isso são necessários 
recursos para aquisição de 
estacas e arame para cer-
camento e para compra de 
mudas de árvores nativas e 
frutíferas. Assim teremos um 
lugar agradável”, argumen-
tou o vereador, que também 
é presidente da AmaCopa.
 O jornalista Ricardo 
Motta comentou que o Bairro 
Copacabana possui uma Hor-
ta Comunitária que hoje é um 
exemplo e uma nascente que 
é única em Ponte Nova: em 
qualquer período de estia-
gem a água continua.  Duran-

09 (nove) vereadores: qua-
tro foram reeleitos. A gente 
pode trabalhar com intuito 
de ajudar a administração. 
Só seremos oposição ao que 
tiver errado, projetos incons-
titucionais. O que for rele-
vante para a cidade, para o 
benefício de toda a comuni-
dade, nós apoiaremos sim, 
com certeza!”.

 No dia 22 de outu-
bro,  9h30min, o vereador 
eleito pelo PDT (Partido De-
mocrático Trabalhista) esteve 
na redação do Líder Notícias 
(7º andar do Mila Center/Pal-
meiras) quando foi entrevista-
do pelo editor Ricardo Motta, 
sendo auxiliado pelo repórter 
Diego Siman (gravação e edi-
ção de vídeo); pela estagiária 
de Jornalismo e Mídias Digi-
tais, Sueli Mayrink (transcri-
ção e resumo de áudio) e Fa-
biano José (fotografia).
 Marcinho Belim 
disse na ocasião que já havia 
sido eleito em 2000 pelo PSB 
(Partido Socialista Brasileiro): 
está afastado do Legislativo 
há 20 anos.  Sua  expectativa 
para um novo mandato (2025-
2028) agora é muito boa. Na 
eleição anterior (2020) teve 
421 votos, pelo PV, mas não 
conseguiu se eleger. “Sei que 
terei um trabalho árduo, fis-
calizarei e legislarei com res-
ponsabilidade e com muita 
eficiência”.
 No sábado passado, 
dia 19 de outubro, Marcinho 
de Belim foi surpreendido 
com a visita do futuro pre-
feito, Dr. Milton (Avante), 
que assumirá o cargo no dia 
1º de janeiro de 2025. Sobre 
esta visita, Marcinho de Be-

te sua fala ao Líder Notícias, 
Marcinho  de Belim afirmou: 
“A horta está prosperando 
cada dia mais. Com a nos-
sa eleição, se Deus quiser, 
no ano que vem ela prospe-
rará ainda mais. A nossa 
mina tem mais de 40 anos. 
Toda vida teve quase uma 
polegada de água. Mas, ulti-
mamente, com essa seca de 

Diego Siman e Ricardo Motta durante entrevista  com o vereador eleito Marcinho de Belim (crédito da foto: Fabiano José/Líder Notícias)

Vereador Zé Osório (PSB) é candidato a 
presidente da Câmara de Ponte Nova

tomam posse os eleitos e 
reeleitos e será escolhida a 
Mesa Diretora para o biênio 
2025-2026.
 O vereador Zé 
Osório, que está em seu 
quarto mandato, pode ter 
que enfrentar o vereador 

Wellington Neim (PP) que 
já manifestou seu desejo 
em entrevista concedida a 
Toninho Carvalho  na pla-
taforma digital ISSO é Pod-
cast. Ele teve 1.060 votos, 
considerada uma votação 
surpreendente.

 Eleito com 790 
votos pelo PSB (Partido 
Socialista Brasileiro), mes-
mo partido da vice-prefeita 
eleita Aninha de Fizica (ve-
readora até 31/12/2024), 
o vereador Zé Osório já 
confirmou sua pretensão 
de disputar a eleição para 
o cargo de presidente do 
Legislativo ponte-novense. 
Sua candidatura tem apoio 
da base governista, que ele-
geu 05 (cinco) vereadores, 
a maior bancada.
 Ele já recebeu apoio 
de Emerson Carvalho (PP), 
Thaffarel do Povo (PSB), 
Fernanda Bitenco (AGIR), 
Pastor Fabiano (Avante), 
Careca Totinho (Avante) e 
Gustavo de Fizica. Comen-
ta-se nos bastidores que o 
vereador Rubinho Tavares 
também estaria disposto a 
votar em Zé Osório. Outras 
adesões são esperadas até 
o dia 1º de janeiro quando 

Zé Osório com a esposa Cidinha e a filha Patrícia: a família tem sido responsável pela energia 
e solidez na caminhada do vereador, que já foi secretário de Desenvolvimento Rural (crédito da 
foto: arquivo pessoal)
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Paciente Breno Soares de Paula recebe uma 
visita de Lião, seu cachorro de estimação

Campanha de conscientização movimenta 
o Hospital de Nossa Senhora das Dores

 O Núcleo da Quali-
dade em Saúde Bucal do Hos-
pital de Nossa Senhora das 
Dores (HNSD) realizou mais 
uma campanha para otimizar 
a saúde: no dia 22 de outubro 
de 2024 aconteceram ações 
para  conscientizar os pa-
cientes internados e acompa-
nhantes sobre a importância 
de fazerem a higiene bucal 
mesmo durante a internação.
 Isto, segundo in-
formações obtidas no HNSD, 
ajuda a evitar complicações 
que possam comprometer a 
saúde e aumentar o tempo de 
permanência na casa de saúde 
localizada no Centro Histórico. 
A equipe se dividiu entre as clí-
nicas médicas, cirúrgicas, on-
cológicas e obstétricas do hos-
pital, orientando os pacientes  A presença de ani-

mais de estimação pode re-
duzir os níveis de estresse e 
ansiedade, diminuir a sen-
sação de solidão e melhorar 
o estado emocional dos pa-
cientes. “Essas interações 

va de prevenção. Em 2024, já 
foram gastos R$ 9,8 milhões. 
De acordo com a subsecre-
tária de Redes de Atenção à 
Saúde da secretária de esta-
do da Saúde, Camila Castro, 
o Programa Cuidar na Hora 
Certa – Saúde Aqui Tem 
Pressa foi desenvolvido ao 
longo de 02 (dois) anos e vai 
englobar todo o percurso que 
deverá ser percorrido pela 

têm um impacto positivo na 
recuperação física e emocio-
nal, contribuindo para uma 
melhor qualidade de vida 
durante a internação”, co-
mentou a vereadora (reelei-
ta) Suellenn Fisioterapeuta.

paciente, desde o primeiro 
atendimento até o encami-
nhamento para o tratamento 
necessário.  
 Ela comentou ain-
da que o programa abarca a 
busca ativa das mulheres de 
50 a 69 anos: “Além disso vai 
oferecer incentivo financeiro 
para os municípios que cum-
prirem a meta de realização 
do exame de mamografia”.

 A visita do Lião foi 
possível graças a um projeto 
de lei, de autoria da verea-
dora Suellenn Fisioterapeu-
ta (aprovada em junho de 
2024), que também é pro-
fissional de saúde no Hos-
pital Arnaldo Gavazza Filho. 
A norma permite a entrada 
de animais de estimação de 
pequeno porte em hospitais 
e estabelecimentos de saúde 
de Ponte Nova. 
 Diante disso, o 
Hospital Arnaldo Gavazza 
Filho (HAG) elaborou um 
protocolo para que essas 
visitas possam acontecer 
na instituição. Entretanto, 
conforme foi explicado pela 
Dra. Lara Ribeiro não é todo 
paciente que pode receber a 
visita do animal de estima-
ção Existem vários critérios 
para que o paciente consiga 
esse benefício.
 A Assessoria de 
Comunicação (AssCom) in-
formou que em caso de dú-
vidas, o paciente ou familiar 
deve entrar em contato com 
o hospital para saber sobre 
como conseguir a liberação 
da visita do animal. “Conta-
mos com a compreensão e a 
colaboração de todos”,  co-
menta a AssCom.

 A secretaria de es-
tado da Saúde anunciou na 
sexta-feira passada, 18 de 
outubro, o lançamento de um 
novo programa para o enfren-
tamento ao câncer de mama 
em Minas Gerais. 
 O Programa Cuidar 
na Hora Certa - Saúde Aqui 
Tem Pressa, pretende reduzir 
a morbilidade e mortalidade 
da doença a partir da detec-
ção e do diagnóstico rápido. 
 O programa, que 
aproveita a campanha  do 
OUTUBRO ROSA, inclui tam-
bém o acompanhamento de 
todo o percurso do tratamen-
to médico, com devido tempo 
para melhora do câncer, bem 
como a aplicação de um mé-
todo eficiente e que garante 
um prognóstico mais favo-
rável às pacientes.  Ao todo, 
serão destinados cerca de R$ 
24,4 milhões em recursos 
estaduais para o custeio das 
ações relacionadas à iniciati-

e acompanhantes, entregando 
um folder e um kit de higiene 
bucal, doado pela farmácia.
 “Agradecemos a 
equipe envolvida nesta ação 
e reafirmamos a importân-
cia de envolver o paciente e 

familiares no autocuidado, 
mesmo estando internados, 
para que essa prática se tor-
ne rotina e possa aumentar 
a qualidade de vida”, diz 
nota do Núcleo da Qualidade 
em Saúde Bucal do HNSD.

“Cuidar na Hora Certa - Saúde Aqui Tem Pressa” programa de acompanhamento do câncer de 
mama foi lançado na Praça da Liberdade, em BH (crédito da foto: Estado de Minas)

O cachorro Lião foi recebido por Breno, em verdadeiro estado de emoção (crédito da foto: Ass-
Com HAG)

“O momento do reencontro dos dois foi de muita emoção”, diz nota da AssCom, publicada nas redes sociais

HIGIENE BUCAL

OUTUBRO  ROSA

HOSPITAL ARNALDO GAVAZZA FILHO

Municípios receberão verba do estado 
para o enfrentamento ao câncer de mama
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MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 O surubim-do-Doce 
é um peixe que pode alcançar 
1,20 metro de comprimento e 
pesar 22 quilos. Ele é o maior 
predador da Bacia do Rio Doce, 
região que compreende o leste 
de Minas Gerais e o Espírito 
Santo. Mas este gigante, de há-
bitos noturnos, está ameaçado 
de extinção.
 O assoreamento do 
rio, a perda de mata ciliar e, 
principalmente, as dragas de 
mineração são as principais 
causas do desaparecimento da 
espécie. Hoje, o surubim-do-
-doce é encontrado apenas em 
03 (três) pontos da Bacia Hi-
drográfica do Rio Doce: na área 
compreendida entre a sede 
campestre da Sociedade Espor-
tiva 1º de Maio e a Fazenda do 
Emparedado, no Rio Piranga; 
no Rio Santo Antônio (Ferros) e 
Rio Manhuaçu (Aimorés).
 "A principal causa 
da espécie se encontrar criti-
camente ameaçada de extin-
ção é a destruição do habitat, 
visto que o peixe vive em locais 
com características preser-
vadas, com locas profundas, 
rochosos e de corredeira. As 
dragas impactam diretamente 

nessas características do rio, 
que são indispensáveis para 
manutenção do surubim-do-
-Doce, visto que a dragagem, 
além de liberar contaminantes 
na água, acaba revirando os 
sedimentos do rio e destruindo 
as locas", explicou o biólogo 
Frederico Fernandes Ferreira.   
 Reprodução em ca-
tiveiro - Por causa do risco de 
extinção, alguns surubins fo-
ram capturados e transferidos 
para o aquário do Zoológico 
de Belo Horizonte. O objetivo 
é tentar aumentar essa po-
pulação em cativeiro e assim 
repovoar o Rio Piranga. Até o 
momento, há 03 (três) peixes 
no zoológico.
 Os pesquisadores en-
traram em contato com a Prefei-
tura de Ponte Nova onde dragas 
de mineração foram flagradas 
na Fazenda Casca Branca, Brito 
e Fazenda Emparedado. Mas, se-
gundo eles, não houve retorno. 
O g1 Globo também procurou o 
município e aguarda uma res-
posta. O Líder Notícias apurou 
que o Prefeito Wagner Mol disse 
que o “garimpo no Rio Piranga 
é legal e que o mercúrio não 
contamina as águas”.

quilombolas de diferentes 
cidades da região, como 
Paula Cândido, Ponte Nova, 
Ubá e Amparo do Serra, que 
totalizam 7.638 moradores 
nestas comunidades. 
 A proposta brasi-
leira será apresentada em 
Cali, cidade colombiana, 
durante a COP-16, que é 
a Conferência das Nações 
Unidas sobre Biodiversida-
de, começou segunda-feira, 
dia 21 de outubro e prosse-
gue até dia 1º de novembro. 
A imagem usada para re-
presentar o evento mostra 
a Flor de Inírida, endêmica 
da Colômbia, sob o slogan: 

de a produção de insumos 
agrícolas até o transporte 
dos alimentos e a entrega ao 
consumidor. Para isso, ofe-
rece diagnóstico, dimensio-
namento, aperfeiçoamento 
de processos, entre outras 
adequações que permitem 
aumentar a produtividade 
e melhorar a qualidade do 
produto, gerando, assim, 
mais lucro. 

 A acusação é feita 
pelo escritório Pogust Goo-
dhead (origim inglesa), que 
representa mais de 620 mil 
pessoas, 46 municípios e 
1.500 empresas atingidas 
pelo desastre, que se espa-
lhou além de Mariana atra-
vés da contaminação do Rio 
Doce, chegando até o Espí-
rito Santo e desaguando no 
oceano Atlântico. O escri-
tório estima um montante 
de 36 bilhões de libras de 
indenização, aproximada-

 O Brasil pretende 
lançar o programa “Qui-
lombo das Américas” que 
pode beneficiar mais de 2,5 
mil quilombolas na micror-
região, como a comunidade 
quilombola Ganga Zumba, 
no Bairro de Fátima, em 
Ponte Nova, Abre Campo 
e Guaraciaba, além de 05 
(cinco) comunidades em 
Viçosa. O programa será de 
responsabilidade do Minis-
tério da Igualdade Racional.
 A ideia é incentivar 
a implementação de siste-
mas agrícolas tradicionais, 
com foco na agroecologia. 
O projeto pode impactar 

 Responsável por 
fatia significativa da eco-
nomia de Minas Gerais, o 
agronegócio vem se trans-
formando ano após ano, com 
a implementação de práti-
cas sustentáveis. Isto vem 
garantindo a otimização e 
a qualidade da produtivi-
dade. Se para as gigantes 
do setor, essas tendências 
são acessíveis e já estão em 
prática, para os pequenos 
produtores há instrumentos 
e instituições que apoiam e 
incentivam iniciativas em 
vistas ao aprimoramento 
dos processos. Um deles é o 
Serviço de Apoio às Micro e 
Pequenas Empresas de Mi-
nas Gerais (Sebrae Minas). 
 Por meio da con-
sultoria “Boas Práticas 
Agrícolas”, o Sebrae Minas 
contribui para a melhoria 
do processo produtivo: des-

 Na segunda-feira 
passada, 21 de outubro, teve 
início na Corte de Tecnologia 
e Construção de Londres, na 
Inglaterra, o julgamento para 
definir a responsabilidade da 
mineradora anglo-australia-
na BHP Billiton no caso do 
rompimento da Barragem do 
Fundão, em Mariana (MG), 
no dia 05 novembro 2015. A 
barragem era da mineradora 
Samarco, que tem como acio-
nistas a  estrangeira BHP Billi-
ton e a brasileira Vale S.A.

Comunidade Quilombola do Bairro de Fátima será contemplada 
em programa especial do Ministério da Igualdade Racial

Espécie está ameaçada por 
causa de balsas de mineração 

de ouro no Rio Piranga

Práticas sustentáveis com apoio do 
Sebrae Minas faz o agronegócio crescer

Atingidos querem reparação e municípios buscam 
recuperar os danos ambientais causados pela Lama da Samarco

A Comunidade Quilombola de Ponte Nova foi reconhecida pela Fundação Palmares, após lutas e reivindi-
cações do Grupo Afro Ganga Zumba (crédito da foto:  Marinara de Souza Belico)

Sebrae Minas apoia projeto que conecta café das Matas de Minas ao turismo de experiência de Caratinga 
(crédito da foto: Fernanda Pereira)

Último exemplar de surubim doce que chegou ao Aquário do Zoológico de Belo Horizonte, no dia 7 de 
outubro (crédito da foto: Projeto Surubim Doce)

"Paz com a Natureza".
 A iniciativa entre 
Brasil e Colômbia também 
será responsável por abran-

 Maior produtor de 
café do mundo, não dá para 
falar de agricultura no Brasil 
sem citar o café. E Minas Ge-
rais se destaca nesse cenário, 
já que responde por quase 
40% da produção global. A 
Região das Matas de Minas, 
situada no leste do Estado 
de Minas Gerais, é composta 
por 63 municípios que, jun-
tos, produzem cerca de 05 

mente R$ 266 bilhões, re-
presentando o maior valor 
da história da Justiça ingle-
sa, caso o processo seja ga-
nho pela acusação. 
 A BHP Billiton, des-
creve o rompimento da bar-
ragem como “uma tragédia” 
e afirma que existe uma pro-
funda solidariedade da em-
presa em relação às famílias 
e as comunidades atingidas. 
A anglo-australiana também 
ressalta a criação da Funda-
ção Renova, em 2016, que 

ger o espaço de articulação 
entre as populações, auxi-
liando na luta pela preser-
vação das culturas.

(cinco) milhões de sacas de 
café anualmente, uma quar-
ta parte do total produzido 
em Minas Gerais, o principal 
estado produtor brasileiro.
 Sebrae Minas atua 
para identificar qualidade do 
café - As ações do Sebrae Mi-
nas, que buscam identificar 
a qualidade dos cafés pro-
duzidos na Região das Matas 
de Minas tiverem início em 
2011. Atualmente, outras 
ações têm apoio também da 
Emater-MG (Empresa  de As-
sistência Técnica e Extensão 
Rural do Estado de Minas Ge-
rais) e Epamig-MG (Empresa 
de Pesquisa Agropecuária de 
Minas Gerais) e acontecem 
na forma de cursos e pales-
tras com foco nas adequadas 
tecnologias de pós-colheita 
e na classificação física e 
análise sensorial do café em 
diversos municípios.

já destinou mais de R$ 38 
bilhões em auxílio financeiro 
emergencial e indenizações.
 O rompimento da 
barragem de Fundão, em Ma-
riana, Minas Gerais, causou 
vários impactos ambientais. 
A lama de rejeitos destruiu 
comunidades e plantações 
destruindo a paisagem. Hou-
ve grande  perda de biodi-
versidade, com a redução da 
área coberta por vegetação 
nativa e a destruição de áreas 
de reprodução de peixes. 

PONTE NOVA

SURUBIM-DO-DOCE 
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Sistema Nacional de Transplantes é seguro? Incidente de órgãos 
contaminados por HIV, no Rio de janeiro, provoca dúvidas

QUAL A POLÍTICA DE TRANSPLANTES DO PAÍS?
 O Sistema Nacio-
nal de Transplantes, órgão 
do Ministério da Saúde, é o 
responsável por gerenciar 
transplante e a doação de 
órgãos no Brasil. A regu-
lamentação técnica dos 
procedimentos está na 
portaria nº 2.600, de 21 
de outubro de 2009. Exis-
te uma cadeia de eventos 
que precisa ser seguida 
entre a obtenção de órgão 
viável e o transplante. 
 Quando uma pes-
soa perde a vida, por exem-
plo, existe um protocolo 
médico para constatar a 
morte encefálica, que pre-
cisa ser assegurada por 02 
(dois) médicos no momen-
to do óbito e 12 e 24 horas 
depois. Na sequência, pro-
fissionais abordam familia-

 Um incidente no 
Rio de Janeiro chamou 
atenção das autoridades 
de saúde e afetou a opinião 
pública quando 06 (seis) 
pacientes foram infectados 
com HIV (Aids), após rece-
berem órgãos transplanta-
dos de doadores contami-
nados. Nenhum deles tinha 
o vírus antes.  Ministério da 
Saúde, Polícia Federal e Mi-
nistério Público (Rio de Ja-
neiro) instauraram proce-
dimentos para investigar o 
caso.  O episódio levantou 
dúvidas sobre o Sistema 
Nacional de Transplantes, 
considerado um dos me-
lhores do mundo. 
 Seis pacientes do 
Rio de Janeiro foram infec-

res da pessoa e perguntam 
se o paciente é doador de 
órgãos. Também pode ser 
realizada uma pesquisa 
com a família desse doador 
para verificar se ele tinha 
algum comportamento de 
risco ou não.
 Caso a doação seja 
autorizada, vários exames 
também são realizados. 
Alguns deles são tipagem 
sanguínea para garantir 
que existe a compatibi-
lidade entre o doador e o 
receptor, testes de com-
patibilidade HLA, exames 
específicos para verificar a 
condição e funcionamen-
to dos órgãos a serem do-
ados, além de testes para 
diversas doenças, como 
hepatites, sífilis, toxoplas-
mose e HIV.

tados com HIV após recebe-
rem órgãos transplantados 
de 02 (duas) pessoas conta-
minadas com o vírus. Três 
pacientes receberam rins 
e coração de um dos doa-
dores infectados, enquan-
to outras 03 (três) pessoas 
receberam rins e fígado do 
segundo doador.
 De acordo com as 
investigações, o erro partiu 
do laboratório PCS Lab Sa-
leme, responsável por fa-
zer o exame nos doadores. 
Sediado em Nova Iguaçu, 
o laboratório foi contratado 
pelo governo do Rio de Ja-
neiro em dezembro de 2023 
para atender no programa 
de transplantes por tempo 
determinado.

 O laboratório decla-
rou em seus laudos que os 
doadores estavam livres do 
HIV, o que se revelou falso. 
Novos exames realizados 

pelo Hemorio, hemocentro 
coordenador do Estado do 
Rio de Janeiro, confirma-
ram a presença do vírus nas 
amostras. As investigações 

agora apontam para a pos-
sível atuação de um grupo 
criminoso especializado na 
falsificação de laudos. Res-
ponsáveis foram presos.

O Hospital Arnaldo Gavazza Filho (Ponte Nova) tem uma  CIHDOTT (Comissão Intra-Hospitalar de Doação de Órgãos e Tecidos para Transplante 
(crédito da foto: AssCom)

Crédito da foto: Depositphotos
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

 Se no dia da elei-
ção a chapa mais votada ao 
cargo de prefeito estiver in-
deferida com recurso, os vo-
tos que ela recebe são con-
siderados “anulados sub 
judice”. Nessa situação, 
não pode haver a procla-
mação dos eleitos ao cargo 
de prefeito e vice-prefeito. 
Mas esses votos constam na 
divulgação dos resultados e 
são considerados no cálcu-
lo dos percentuais obtidos 
pelos concorrentes ao plei-
to majoritário.
 Caso a chapa/
candidato obtenha decisão 
posterior favorável a ela, os 
votos atribuídos passam a 
ser contados como válidos 
e os candidatos a prefeito e 
vice-prefeito são declarados 
eleitos. Se a decisão final for 
desfavorável, com trânsito 
em julgado ou por decisão 
colegiada do TSE, os votos 
serão anulados em defini-
tivo. A previsão está no art. 
18, §2º e art. 19 da Resolu-

ção TSE nº 23.677/2021. 
 Desdobramentos 
possíveis em Amparo  do 
Serra - 01) Na data da pos-
se, sem que tenha havido 
julgamento definitivo do 
processo do candidato, o 
cargo de prefeito será exer-
cido interinamente pelo 

mácia (vice-prefeita/70), 
diplomados e assumirão o 
Executivo Municipal; julga-
mento desfavorável à chapa 
majoritária: convocação de 
eleição suplementar para o 
município. A previsão está 
no art. 30 da Resolução TSE 
23.677/2021.

presidente da Câmara Mu-
nicipal, até que haja uma 
definição sobre a situação 
da chapa/candidato mais 
votado; 02) Julgamento 
favorável à chapa majori-
tária – serão proclamados 
eleitos Zé Eduardo Couto 
(prefeito/PP) e Aila da Far-

O que acontece quando o candidato mais votado ao cargo de prefeito 
está na situação indeferido (com recurso): caso de Amparo do Serra
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de disseminação de infor-
mações nas mídias sociais, 
levando em conta o volume 
e o comportamento de usu-
ários que espalham gran-
des quantidades de infor-
mação em intervalos muito 
espaçados. "Foi uma ex-
periência excelente, fiquei 
muito feliz com a oportuni-
dade”, disse Geovana.
 Francisco Figuei-
redo, formando do curso de 
Engenharia de Computa-
ção, apresentou o trabalho 

O MP diz que denúncias 
apontaram que a aprovação 
da resolução ocorreu em 
sessão extraordinária no dia 
05 de outubro, convocada 
com menos de 24 horas de 
antecedência, em desacordo 
com o Regimento Interno da 
Casa Legislativa. Além disso, 
o projeto não teria passado 
pela análise das Comissões 
Permanentes de Constituição 
e Justiça, Finanças e Orça-
mento, o que, de acordo com 
o Ministério Público, fere o 
princípio da legalidade. 
 A promotoria tam-

 Alunos do Instituto 
de Ciências Exatas participa-
ram da 30ª edição do Simpó-
sio Brasileiro de Sistemas Mul-
timídia e Web (WebMedia), 
realizada na cidade de Juiz de 
Fora. O evento teve como ob-
jetivo promover o intercâmbio 
científico e técnico entre estu-
dantes, pesquisadores e pro-
fissionais das áreas de multi-
mídia, hipermídia e web.
 Geovana Silva de 
Oliveira, aluna do curso de 
Sistemas de Informação, 
apresentou o trabalho "Um 
Framework para Análise 
Bidimensional de Disse-
minação de Informações 
em Plataformas de Mídias 
Sociais", desenvolvido sob 
orientação dos professores 
Carlos Henrique Gomes, do 
Departamento de Compu-
tação e Sistemas, e Ronan 
Ferreira, do Departamento 
de Ciências Exatas e Aplica-
das do Instituto de Ciências 
Aplicadas (Icea).
 Em seu estudo, 
Geovana analisou o tempo 

 A 2ª Promotoria de 
Justiça, órgão do Ministério 
Público de Viçosa recomen-
dou à Câmara Municipal a 
anulação da Resolução nº 
004/2024, que aumentou 
o subsídio dos vereadores 
de R$ 8 mil para R$ 12 mil, 
a partir de 1º de janeiro de 
2025. A recomendação foi 
assinada pelo promotor de 
Justiça Felipe Valente Vas-
concelos Sousa e encaminha-
da ao presidente da Câmara, 
Rafael Magalhães Cassimiro, 
na sexta-feira passada, 18 de 
outubro de 2025.

"A Social Curiosity-Driven 
Approach to Analyzing In-
formation Dissemination in 
Telegram Political Groups", 
orientado pelo professor Ale-
xandre Magno, do Decsi. 
 O estudo focou em 
compreender os mecanis-
mos que influenciam o pro-
cesso de disseminação de in-
formações na plataforma de 
redes sociais Telegram. "O 
evento foi superinteressante 
e muitos trabalhos de altís-
simo nível foram apresenta-

bém destacou a ausência de 
ampla divulgação da pau-
ta, o que violou o princípio 
da publicidade, tanto é que 
apenas 08 (oito) vereadores 
compareceram à reunião 
extraordinária. O Legislati-
vo de Viçosa é composto por 
15 vereadores. Outro ponto 
levantado foi a aprovação 
da resolução em período 
vedado pela Lei de Respon-
sabilidade Fiscal (LRF), que 
proíbe aumento de despesa 
com pessoal nos 180 dias 
anteriores ao final do man-
dato ou legislatura. 

dos. Pude me situar sobre o 
que está sendo desenvolvi-
do na academia hoje, além 
de ter inúmeras ideias de 
trabalhos”, comentou Fran-
cisco Figueiredo.
 Também participa-
ram os alunos Aline Martins 
Dias e Filipe Augusto Santos 
de Moura, do curso de Siste-
mas de Informação, orienta-
dos pela professora Helen de 
Cássia, do Decsi, e coorien-
tados pelo professor Carlos 
Henrique Gomes.

 O Ministério Públi-
co ressalta que a Resolução 
nº 004/2024 ainda está vi-
gente, apesar de decisão limi-
nar da Justiça suspendendo 
seus efeitos provisoriamente. 
O promotor esclareceu que se 
a Mesa Diretora da Câmara 
não anular a Resolução, o MP 
poderá adotar medidas cíveis 
e criminais contra os respon-
sáveis. A Câmara de Viçosa 
tem o prazo de 10 dias para 
responder à recomendação, 
apresentando as medidas 
adotadas ou justificativas 
para o não cumprimento.

Aumento de salários de vereadores de Viçosa 
sofre investida contra do MP e da Justiça

Alunas e alunos do Icea participam de Simpósio 
de Multimídia e Web, em Juiz de Fora

UFOP

 Toda mulher car-
rega consigo uma sabedoria 
ancestral, trazendo a expe-
riência das que a antecede-
ram. A dor e o sofrimento 
vividos por uma delas está 
aí, registrados em nossas 
entranhas, bem como toda a 
sabedoria e conhecimento. 
A dificuldade de reconhe-
cer essa força vem de anos 
e anos de castração, da sub-
jugação imposta pela peque-
nez do pensamento humano 
que prefere nos colocar 
como monstros a reconhe-
cer nossa essência curadora. 
Quando uma de nós se cura, 
estamos libertando toda 
uma ancestralidade.
 O termo bruxa era 
usado para designar todas 
as mulheres que praticavam 
ações que a sociedade não 
conseguisse explicar: então 
chamavam de magia. Co-
nheciam o poder da terra, do 
fogo, da água e do ar, domi-
navam conhecimentos acer-
ca de tudo que a mãe Terra 
disponibilizava e curavam 
com suas mágicas poções de 
ervas. Já vivemos em uma so-
ciedade totalmente matriar-
cal, onde se acreditava que o 
homem não participava nem 
mesmo da concepção, o ato 
sexual era para satisfação e 
prazer, nós eramos um por-
tal para este mundo. Uma 
era onde se havia respeito à 
sabedoria da mulher.
  A palavra bruxa 
surge de forma pejorativa, na 
intenção de nos tornar me-
nor, menos importante, nos 
incapacitar. Claro que isso 
encontrou apoio na socieda-
de machista da idade média 
e se escorou na religião para 
designar todas mulheres 

sábias a um destino cruel, 
bruxas precisavam morrer 
queimadas ou afogadas para 
assustar aquelas que ousa-
vam praticar magia. Nos en-
colhemos para sobreviver. 
Ressurgir é um trabalho diá-
rio de desconstrução e cons-
trução. Quebrar os paradig-
mas tão arraigados em nós é 
tarefa desafiadora, mas você 
não está sozinha. Somos 
muitas, somos fortes e juntas 
podemos promover esta re-
volução, encontrar nossa li-
berdade através do reconhe-
cimento e da força ancestral 
que nos acompanha.
 Mulheres que voam 
assustam, sejam elas bruxas, 
sejam elas livres. Eu honro 
você, saúdo sua força, sua 
sabedoria e sua presença.

 (*) Dalessandra 
Delvaux é mestre em Reiki 
(Usui), mestre em Karuna 
Reiki, Barras de Access, re-
generação celular, auricu-
loterapia, terapeuta floral 
e aromaterapia. Escreve na 
4ª semana de cada mês.

(*) Dalessandra  Delvaux

Mulher ancestral
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sede da Escola Percepção 
Musical, localizada na 
Avenida Dr. José Maria-
no, 314, em Palmeiras.  
No dia 19 de outubro, a 
partir de 20 horas, houve 
apresentação performá-
tica de Otávio Becker e 

projeto que tem recursos 
da  Lei Aldir Blanc, libera-
dos por meio da secreta-
ria municipal de Cultura, 
Turismo e Comunicação, 
órgão da prefeitura mu-
nicipal de Ponte Nova. 

 O músico e ins-
trumentista Costa Melo 
abriu na semana passada 
(16/10) o IV Seminário de 
Violão, tocando música 
instrumental de qualida-
de.  O evento aconteceu, 
com entrada gratuita na 

Rafael Rafles, ambos de 
Belo Horizonte. 
 Neste sábado, 26 
de outubro, o IV Seminá-
rio de Violão se encerra-
rá com apresentação de 
Álvaro Maia, de São João 
del-Rei. Seminário é um 

Costa Melo abre  IV Seminário de Violão, que 
tem músicos de Belo Horizonte e São João del-Rei

Banda Santíssima Trindade recebe Banda 
de Pitangui para comemorar 45 anos 

jardim da Praça Cid Martins 
Soares, em Palmeiras. Nesta 
data, a Corporação Musical 
Banda Santíssima Trindade 
(Triângulo), comemorava 
seus 45 anos, completados 
no dia 14/10.

A presença da Banda de 
Música José Viriato Bahia 
Mascarenhas, da cidade 
de Pitangui (MG), comple-
mentou a manhã de 20 de 
outubro, domingo passado, 
no espaço de multiúso do 

 A Revolução de Ou-
tubro foi o levante armado que 
aconteceu em 25 de outubro 
de 1917 (no calendário julia-
no) e permitiu que os bolche-
viques chegassem ao poder da 
Rússia. Sob a liderança de Vla-
dimir Lenin, os bolcheviques 
(operários) tomaram os prin-
cipais prédios governamentais 
russos, derrubando o governo 
provisório de Kerensky, que 
substituiu o czar Nicolau II.
 Esse acontecimen-
to transformou a Rússia na 
primeira nação socialista (co-
munista) da história e estabe-
leceu Lenin no poder russo. 
Algumas mudanças acontece-
ram no país, como a nacionali-
zação das terras, reforma agrá-
ria e centralização do poder 
nas mãos de Wladimir Lenin. 
Um desdobramento importan-

te desse evento foi a Guerra 
Civil Russa.
 O começo do século 
XX foi marcado por uma crise 
crônica que se instalou na so-
ciedade russa, afetando o país 
em vários aspectos e abrindo 
caminho para que os bolche-
viques consolidassem o seu 
poder por meio da Revolução 
de Outubro.
 A Rússia era um 
país economicamente atrasa-
do, possuindo uma economia 
frágil e dependente da agri-
cultura. A indústria do país 
era nascente e o país carecia 
de tecnologia em comparação 
com outras nações europeias. 
Esse atraso fazia com que o 
país fosse economicamente 
pobre, e os únicos polos in-
dustriais do país eram Moscou 
e São Petersburgo.

 Politicamente falan-
do, a Rússia era um caso único 
na Europa, pois era o último 
país que ainda mantinha uma 
monarquia aos moldes abso-
lutistas em vigor. A monarquia 
czarista era representada pe-
los czares (imperadores) e a 
dinastia Romanov que coman-
dava o país e estava no poder 
desde o início do século XVII.
 Nessa altura o país 
era governado por Nicolau II, 
um czar tirânico que perse-
guia e censurava opositores. 
Muitos dos opositores do 
czar eram presos e enviados 
para campos de trabalhos 
forçados. Além disso, a mo-
narquia czarista sustentava 
um status quo baseado na 
desigualdade social.
 A nobreza e o clero 
eram classes privilegiadas que 

tinham o seu luxo sustentado 
na exploração desumana da 
classe de trabalhadores cam-
poneses e operários russos. O 
primeiro conflito se deu por 
uma iniciativa de Nicolau II 
de reforçar a sua popularida-
de por meio do nacionalismo, 
mas o seu objetivo fracassou. 
 O insucesso desse 
conflito levou à insatisfação po-
pular, o que resultou no Domin-
go Sangrento e na Revolução 
de 1905. Já a Primeira Guerra 
Mundial agravou os grandes 
problemas do país, contribuin-
do para tornar o reinado de Ni-
colau II bastante impopular. Ni-
colau II até tentou se sustentar 
no poder, mas abdicou do trono 
e um governo provisório foi for-
mado para conduzir a Rússia 
até a elaboração de uma nova 
Constituição. 

Nicolau II, um czar tirânico mantinha 
um império sob seu comando

Há 107 anos: os comunistas chegavam ao 
poder na Rússia pela Revolução Bolchevique

Crédito da foto: Brasil de Fato (reprodução)

Crédito da foto: Mundo Educação (reprodução)

Costa Melo In Concert de Violão, em 16/10, na Escola Percepção Musical (crédito da foto; Percepção Musical)

PONTE NOVA 
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Cai o número de mulheres assassinadas por 
ex-companheiros em Minas Gerais, diz Sejusp

 ***Provas dos Cor-
reios serão aplicadas em de-
zembro. Por meio de extratos 
dos editais, os Correios volta-
ram a confirmar a data prevista 
para aplicação das provas. De 
acordo com as informações 
anunciadas, as etapas elimi-
natórias serão realizadas ainda 
em dezembro de 2024.
 A ideia é de divul-
gar o resultado final no início 
do ano de 2025 no sentido de 
agilizar o preenchimento das 
vagas destinadas aos novos 
servidores na estatal. Ao todo, 
os editais ofertam 3.511 em 
caráter imediato, sendo 3.099 
para nível médio e 412 para 
nível superior.

 As inscrições ficarão 
abertas desde o último dia 10 
de outubro e se estendendo 
até o dia 28/10. segunda-fei-
ra.. Em linhas gerais, os candi-
datos devem pagar uma taxa, 
que foi calculada conforme o 
nível de escolaridade exigido 
para as carreiras.
 Para os profissionais 
que possuem o ensino médio 
completo, será possível se can-
didatar para o cargo de Agente 
de Correios, o popular Carteiro. 
Os que possuem graduação de 
nível superior podem concor-
rer dentre as especialidades 
constantes na carreira de Ana-
lista de Correios.

Defensoras públicas cumprem mais uma etapa 
do projeto “Defensoria Pública em Seu Bairro”

 A unidade da Defen-
soria Pública de Ponte Nova 
prossegue nesta sexta-feira, 
25 de outubro, com o proje-
to Defensoria em Seu Bairro, 
mas desta vez chegando a 
cidade de Oratórios. Durante 
todo o ano de 2024 (começou 
em fevereiro em Ponte Nova) 
uma vez por mês, às sextas-
-feiras, a Defensoria Pública 
esteve presente em bairro de 
Ponte Nova e em cidades da 
comarca, prestando atendi-
mento jurídico, especialmen-
te nas áreas cível, família e 
sucessões, e saúde. 
 O projeto Defenso-
ria em seu Bairro faz parte 
do Planejamento Estratégico 
2023-2025 e tem o apoio da 
Coordenadoria de Projetos, 
Convênios e Parcerias, da 
DPMG. Visa promover a prá-
tica de atividades extrajudi-
ciais, priorizando o uso de 

 O número de vítimas 
de feminicídio consumado 
caiu 23,9% em Minas Gerais, 
de janeiro a setembro deste 
ano, na comparação com o 
mesmo período de 2023 (de 
142 para 108 vítimas). Os da-
dos, que também são meno-
res que os do mesmo período 
de 2022 (129), foram divul-
gados pelas forças de segu-
rança do Estado, na semana 
passada (foto).
 A redução também 
ocorre de forma amena, bei-
rando a estabilização, nos ca-
sos de violência doméstica no 
geral. Minas Gerais teve 1.901 
registros a menos de violên-
cia contra a mulher nos nove 
primeiros meses deste ano, na 
comparação com o mesmo pe-
ríodo do ano passado, uma re-
dução de 1,68% (113.097 para 
111.196 registros).
 Em busca de pres-
tar o auxílio necessário às 
vítimas, atuar na prevenção 
de casos enquadrados na Lei 
Maria da Penha e, sobretu-
do, impedir as ocorrências 
de feminicídio, as forças de 
segurança desenvolvem e es-
timulam diversas políticas de 
combate à violência contra a 
mulher em todo o estado.
 As ações são per-
manentes e integradas entre 
diversos órgãos e instituições, 
de forma a potencializar o 
enfrentamento à violência 
contra a mulher, uma priori-

métodos alternativos de so-
lução de conflitos, e dar aces-
so à ordem jurídica justa, 
concretizando a cidadania 
das pessoas vulnerabiliza-
das, com a adoção de agenda 
para realização de itineran-
tes e mutirões. 
 O objetivo é aproxi-
mar a Defensoria Pública de 

dade da atual gestão. Um dos 
programas que, dentre outras 
funções, trabalha no combate 
à violência contra a mulher é 
o Programa Mediação de Con-
flitos (PMC), que é de  respon-
sabilidade da Subsecretaria 
de Prevenção Social à Crimi-
nalidade (Supec), da Sejusp 
o programa contribui para a 
prevenção e redução da vio-
lência em áreas de abrangên-
cia das Unidades de Preven-
ção à Criminalidade. 
 Monitoramento de 
Homens Agressores - Minas 
Gerais é um dos primeiros 
estados do país a implantar o 
monitoramento 24 horas por 
dia de agressores punidos pela 
Lei Maria da Penha. A ação é 
coordenada pela Sejusp e o 
monitoramento é realizado 
pela Polícia Penal.

suas assistidas e seus assis-
tidos, levando atendimento 
aos bairros mais vulnerabili-
zados do município de Pon-
te Nova, além de cidades do 
entorno, buscando facilitar 
o acesso da população aos 
serviços prestados pela insti-
tuição, possibilitando a edu-
cação em direitos. 

 Em 2024, entre ja-
neiro e outubro, já são 1.153 
monitorados; sendo 695 ho-
mens agressores e 458 víti-
mas. Esse dado supera o ano 
todo de 2023, no qual eram 
952 monitorados, divididos 
entre 618 agressores e 334 
vítimas. Os agressores enqua-
drados na Lei Maria da Penha 
usam uma tornozeleira ele-
trônica e as vítimas portam 
um dispositivo móvel, seme-
lhante a um celular. 
 Por meio de georre-
ferenciamento, a Polícia Pe-
nal consegue visualizar se o 
agressor está se aproximando 
dela. Neste caso, a Polícia Pe-
nal aciona a Central de Ope-
rações da Polícia Militar, que 
envia policiais até ao agres-
sor: ao mesmo tempo, faz con-
tato com a mulher. 

Começam em Londres, na
 Inglaterra, o julgamento das 

ações contra a BHP Billiton

 O julgamento na 
Justiça britânica que defini-
rá se a mineradora anglo-
-australiana BHP Billiton é 
responsável pela tragédia do 
rompimento da Barragem de 
Fundão, em Mariana no dia 
05 de novembro de  2015, co-
meçou na segunda-feira pas-
sada, dia 21 de outubro. Deve 
se estender até 5 de março do 
ano que vem (2025). 
 A barragem perten-
cia à Mineradora Samarco, 
que tem como acionistas a 
Vale S.A, multinacional bra-
sileira e a internacional An-
glo-australiana BHP Billiton, 
que tem sede na Inglaterra. 
De acordo com a diretora jurí-
dica do escritório Pogust Goo-
dhead, Caroline Narvaez, as 
audiências do julgamento co-
meçaram com as declarações 
iniciais dos advogados de 
ambas as partes, mas a juíza 
responsável Finola O’Farrell 
já está lendo desde a semana 
passada os documentos en-
viados pelos 02 (dois) lados. 
 O advogado Tom 
Goodhead, do escritório bri-
tânico Pogust Goodhead, si-
nalizou na semana passada, 
durante reunião com atin-
gidos em Mariana, que está 
tentando um acordo com a 
mineradora anglo-austra-
liana BHP Billiton, uma das 
responsáveis pela tragédia do 
rompimento da barragem de 
rejeitos de minério de ferro 

em Mariana. A BHP no Brasil 
tomou conhecimento da de-
claração e publicou uma nota 
na sexta-feira passada, 18 de 
outubro, negando que esteja 
envolvida em qualquer tipo 
de negociação.
 O julgamento da 
ação no Reino Unido envolve 
620 mil pessoas e 46 prefei-
turas contra as mineradoras 
BHP Billiton e Vale. Até fe-
vereiro de 2025 deverá sair a 
sentença que dirá se as em-
presas devem ou não pagar 
indenização. As reivindica-
ções de indenizações pelas 
vítimas no processo em Lon-
dres totalizaram 36 bilhões de 
libras (o equivalente a R$ 267 
bilhões). 
 A decisão sobre o 
montante total poderá ficar 
para 2028. O escritório Pogust 
Goodhead cobrará honorários 
variáveis que poderão chegar 
até 30% do que vier a ser re-
cebido por algumas vítimas.

FEMINICÍDIO

ORATÓRIOS

São mais de 620 mil ações entre atingidos, municípios e 
entidades prejudicadas pela lama da tragédia de Mariana

Mulheres da Polícia Civil, Militar e Polícia Penal divulgam os dados da diminuição do Feminicídio em 
MG (crédito da foto: divulgação Sejusp)
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Mulher de Jequeri morre em grave acidente de 
trânsito na Rodovia MG-329, perto de Rio Casca

 Durante patrulha-
mento de rotina na MGC 
-120, rodovia que dá aces-
so a Viçosa, a Polícia Mi-
litar Rodoviária abordou 
no quilômetro 580, perto 
do Povoado Massangano, 
uma caminhonete Nissan 
Frontier. Os militares reali-
zaram a vistoria veicular e 
encontraram no comparti-
mento da porta ao lado do 
motorista um revólver ca-
libre 38 carregado com 05 
(cinco) munições intactas.
 A ação acontece 

na última segunda-feira, 
21 de outubro, por volta 
das 14h40min. Após o 
registro dos fatos, Os po-
liciais rodoviários deram 
voz de prisão ao motorista 
que  conduzido e entregue 
na Delegacia Regional de 
Polícia Civil, com a arma 
de fogo e as munições 
apreendidas. Ele será en-
quadrado no Estatuto do 
Desarmamento por porte 
ilegal de arma e poderá pe-
gar reclusão de 02 (dois) 
anos a 04 (quatro) anos.

Homem é preso 
portando arma de fogo 

em seu veículo 

volveram no acidente: um 
Fox, da mulher que mor-
reu, e um Jeep Compass, 
placa SIZ-2H89, dirigido 
por um homem (R.A.B.) 
de 60 anos, de Coronel 
Fabriciano. Segundo a 
Polícia Militar, o moto-
rista do Jeep Compass re-
latou que a motorista do 
Fox rodou na pista, bateu 
na canaleta lateral e se 
chocou de frente contra 

 As taxas de ins-
crição variam de R$ 85 
a R$ 220, dependendo 
do cargo selecionado. As 
remunerações para as 
posições variam entre R$ 
5.332,62 e R$ 14.931,31.  
A carga horária para os 
contratados será de 40 
horas semanais.

 Uma mulher de 
28 anos, Bianca Lima, 
moradora do município 
de Jequeri, morreu em 
um acidente de carro, no 
domingo, 20 de outubro, 
às 16 horas, na MG-329, 
próximo ao posto de pe-
sagem de carga da Polícia 
Rodoviária Federal, co-
nhecida como balança de 
Rio Casca.
 Dois carros se en-

 A Polícia Civil 
anunciou a abertura de 
04 (quatro) editais para 
concurso público, que 
oferecem um total de 
255 vagas imediatas em 
diversas áreas. As opor-
tunidades são destinadas 
aos cargos de Delegado 
de Polícia, Médico Le-
gista, Perito Criminal e 
Investigador de Polícia, 
todos exigindo formação 
de nível superior. 
 As inscrições 
começaram na segunda-
-feira passada, 21 de ou-
tubro e prosseguirão até 
o dia 19 de novembro. 
Os candidatos interes-
sados devem preencher 
um formulário no site 
da FGV (site da Funda-
ção Getúlio Vargas) , que 
também disponibiliza os 
editais completos. 

Bianca Lima perdeu a vida após seu carro rodar na pista, chocar-se com Jeep e bater na árvore na pista da MG-329, perto de Rio Casca (crédito da foto: divulgação da PM)

o seu carro, que estava na 
direção contrária. 
 Após bater no 
Jeep, o Fox ainda se cho-
cou contra uma árvore. 
Chovia no momento do 
acidente. O Serviço de 
Atendimento Móvel de 
Urgência (SAMU) este-
ve no local do acidente e 
constatou a morte da mu-
lher, que teve seu corpo 
removido para ser sepul-

tada em Jequeri, sua terra 
de origem. 
 O motorista do 
Jeep teve ferimentos leves. 
Ele fez o teste do bafôme-
tro, que deu negativo. Os 
veículos estavam regula-
res quanto ao Código de 
Trânsito Brasileiro (CTB) 
e foram liberados. O veícu-
lo VW Fox conduzido por 
Bianca, foi liberado para 
Rodrigo Marques Simões.

Polícia Civil anuncia concurso com 255 vagas

elhore os resultados 
da sua empresa com a

A3TV.BR
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Motociclistas matam homem com 
diversos disparos de arma de fogo

 Na manhã da últi-
ma sexta-feira, 18 de outubro, 
01 (um) homem de 22 anos 
foi morto a tiros na Rua Mes-
sias José Henrique, no Bairro 
Nossa Senhora das Graças, 
em Visconde do Rio Branco. O 
Serviço de Atendimento Móvel 
de Urgência (SAMU) esteve na 
cena do crime, mas a vítima já 
estava morta. 
 Testemunhas rela-
taram aos policiais militares, 
que atenderam ao chamado de 
populares, que 02 (dois) indi-
víduos chegaram em uma mo-
tocicleta Yamaha Fazer, de cor 

preta. O piloto usava uma touca 
ninja, dificultando a identifi-
cação. Já o passageiro, que foi 
identificado, efetuou vários dis-
paros contra o homem que não 
resistiu aos ferimentos provo-
cados pelos projéteis balísticos. 
 Tanto o assassino 
quanto a vítima eram conhe-
cidos no meio policial. A mo-
tivação do crime ainda não foi 
confirmada e está sob investi-
gação da Delegacia Regional 
de Polícia Civil de Visconde do 
Rio Branco. A Polícia Militar se-
gue realizando diligências para 
capturar os suspeitos.

Homem é assassinado a tiros 
por passageiro de motocicleta

PM age rápido e prende homem que 
tentou roubar idoso no centro da cidade

 Estas mesmas tes-
temunhas disseram que ou-
viram tiros e imediatamente 
a motocicleta Honda CG, de 
cor escura, saiu do local em 
alta velocidade em direção à 
cidade de Viçosa. Familiares 
da vítima afirmaram desco-
nhecer possíveis inimigos 
ou situações que pudessem 
ter levado ao crime.
 Os policiais mili-
tares isolaram a área para 
que perícia técnica da 
Polícia Civil realizasse os 
procedimentos de praxe, 
quando foram constata-

ele se encontrava em situação 
de surto psicótico com uma faca 
em cada mão”. 
 Como não resolveu o 
spray de pimenta, os militares 
tentaram usar bala de borracha, 
contudo não foi suficiente para 
cessar a agressão. O cidadão 
continuou vindo com as facas 
em direção aos militares, que 
se defenderam usando arma de 
fogo, matando Matheus Teixeira 
da Silva. Alguns populares que 
presenciaram a cena demons-
traram revolva e insatisfação 
com a atuação policial.
 Moradores revolta-
dos com a atuação da PM -  Os 
moradores se revoltaram com 
a situação. Em nome de alguns 
deles, a moradora Roberta fa-
lou: “A impressão que as polí-
cias têm do campo de avião é 
que ele tem que acabar. Eles 
acham que aqui é só droga, 
que aqui é só comércio de dro-
ga, eles acham que aqui é tudo 

relatou ter sido agredido com 
socos por um indivíduo que ten-
tou roubá-lo, mas fugiu logo em 
seguida. Com as informações 
fornecidas pela vítima, os poli-
ciais conseguiram encontraram 
rapidamente o suspeito: um ho-
mem de 31 anos, que foi preso e 
conduzido para a Delegacia de 
Polícia Civil.

 Na manhã do últi-
mo sábado, 19 de outubro, 
um homem de 52 anos foi 
encontrado morto na Rua 
São Vicente, Bairro Osval-
do Amaral, em Teixeiras. 
O corpo da vítima apresen-
tava diversas perfurações, 
aparentemente provocadas 
por disparos de arma de 
fogo. Testemunhas infor-
maram aos policiais mi-
litares que 02 (dois) ho-
mens em uma motocicleta 
foram vistos, logo após os 
disparos de arma de fogo 
serem efetuados.

 Mateus Teixeira da 
Silva, 27 anos, estava armado 
com facas em ambas as mãos, 
apresentando comportamento 
agressivo, o que exigiu o uso 
da força policial para conter a 
situação. Este é o comunicado 
da Polícia Militar de Manhuaçu, 
registrado em boletim na noite 
de 18 de outubro, sexta-feira 
da semana passada. A PM foi 
chamada pelo Serviço de Aten-
dimento Móvel de Urgência 
(SAMU) para atendimento no 
Bairro São Francisco de Assis.
 Notícia publicada no 
Portal Caparaó diz que de acordo 
com o tenente Mendonça, a equi-
pe policial tentou, inicialmente, 
resolver a situação com o uso de 
métodos não letais, como spray 
de pimenta e balas de borracha, 
mas ambos se mostraram insufi-
cientes para neutralizar a amea-
ça.  “A Polícia Militar foi aciona-
da pelo SAMU, que veio prestar 
o atendimento no bairro, já que 

 No domingo, dia 20 de 
outubro, uma tentativa de rou-
bo foi frustrada pela Polícia Mi-
litar no centro do município de 
Matipó, exatamente na Avenida 
Salvador Sabino.
 A ação rápida da  Polí-
cia Militar aconteceu depois que 
equipe de militares foi abordada 
por um idoso de 69 anos, que 

Teixeiras mais uma vez registra homicídio a tiros (crédito da foto: divulgação da prefeitura)

das as perfurações a tiros. 
O Boletim de Ocorrência 
(BO) foi registrado e enca-
minhado à Delegacia de 

Polícia Civil, que dará con-
tinuidade às investigações 
para identificar os respon-
sáveis pelo homicídio.

Confronto entre homem com surto psicótico 
e PM acaba em morte: moradores protestam

TEIXEIRAS

VISCONDE DE RIO BRANCO

MANHUAÇU

errado. Não, aqui tem morador 
decente, aqui tem gente boa, 
aqui tem criança feliz que brin-
ca num parquinho aqui”.
 Ela ainda disse que 
eles, (os policiais), não podem 
entrar na casa de morador e 
sair atirando. “Porque quando a 
gente liga para eles é para eles 
ajudarem a população, não é 
para eles matar a população. 
Você entendeu?, disse Roberta, 
que os policiais (militares) erra-
ram e estavam querendo calar o 

protesto da comunidade.  
 Ela foi mais além: “A 
Justiça tem que rever o erro 
deles, porque do pobre de nós, 
eles querem punir, então eles 
também têm que ser punidos 
também. Eles entraram na 
casa de uma mulher trabalha-
deira, que infelizmente tinha 
um filho que já teve outros sur-
tos, já tinha currículo de surto, 
(...) não precisavam de atirar 
em uma pessoa. (…) A popula-
ção está revoltada”, afirmou.



Sexta-feira, 25 de outubro de 2024

Corrida do Bombeiro de Ponte Nova marca 
despedida do comandante da Corporação

 A Corrida do Bom-
beiro era uma das suas pro-
postas para permitir, cada 
vez, a interatividades dos 
bombeiros com a comuni-
dade. O tenente Neylor foi 
transferido para Belo Ho-
rizonte: em seu lugar assu-
miu o tenente Cassuce, vin-
do da região de Caratinga.
O evento que também con-

Bombeiros acompanhados 
de amigos, realizaram no 
Espaço Gol de Placa, locali-
zado no bairro Paraíso, um 
almoço de confraternização 
de despedida do tenente 
Neylor, que contou com um 

tou com o apoio do Con-
sepis (Conselho de Segu-
rança Pública e Integração 
Social), Bombeiro Civil, 
SAMU e Demutran. Empre-
sas ajudaram na realização 
liberando recursos para os 
kits que foram distribuídos 
peara os inscritos nas cate-
gorias adultos e kids.
 O repórter do Lí-

belo show de voz e violão, 
com Sandro Tolentino. O 
momento foi marcado por 
muitas homenagens ao co-
mandante que deixou ótimo 
legado a frente da corpora-
ção militar em Ponte Nova.

 A Corrida do Bom-
beiro de Ponte Nova, que 
teve sua 1ª edição realiza-
da no último domingo, 20 
de outubro, encerrou com 
sucesso o ciclo do tenente 
Neylor Henrique Garcia no 
comando do 3° Pelotão do 
Corpo de Bombeiros, após 
quase 03 (três) anos de 
ações em toda a região.

der Notícias, Diego Siman 
acompanhou e fotografou 
toda a movimentação desde 
as primeiras horas e regis-
trou muita alegria e emoção 
com a corrida kids e com a 
Banda Bios  do Corpo de 
Bombeiros, que levou o pú-
blico a dançar mesmo de-
baixo de chuva. A largada 
ocorreu às 8h10min, com 
aos atletas/participantes 
saindo da Rua José Felipe 
de Freitas Castro, ao lado da 
Rodoviária Velha, no Centro 
Histórico de Ponte Nova.
 Na categoria mas-
culino, os vencedores foram: 
1º lugar: Marcos Vinícius da 
Silva; 2º lugar: Sabino Mar-
tins Mendes; 3º lugar: Paulo 
Roberto Camargos Quintas. 
Já na categoria das mulheres 
as vencedoras foram: Maria 
Salet da Silva Albergaria 
(1º lugar); Sirlene da Silva 
Pontes (2º lugar);  Renata 
Soares Paolinelli Botinha 
Macedo (3º lugar).
 Após o evento, 
os militares do Corpo de 

1º lugar: Marcos Vinícius da Silva (centro); 2º lugar:  Sabino Martins Mendes (esq.); 3º lugar: 
Paulo Roberto Camargos Quintas

Momentos antes da largada da Corrida do Bombeiro, em 20/10

Premiação feminina:  Maria Salet da Silva Albergaria (1º lugar); Sirlene da Silva Pontes (2º lugar);  Renata Soares Paolinelli Botinha Macedo 
(3º lugar/dir.)

Banda BIOS do Corpo de Bombeiros de Belo Horizonte fez enorme sucesso com sua performance instrumental
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